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ного экономического университета, профессор

Дорогие друзья!
Вот и подошел к концу 2008 год. Для нашего большого коллектива он был не только 

годом напряженного труда, но и годом подведения итогов, годом 75-летнего юбилея.
Все это время БГЭУ был в числе лидеров высшей школы страны: не только готовил 
специалистов самой высокой квалификации, но и помогал становлению других бе
лорусских вузов, вел широкомасштабные научные исследования, работал на эко
номику республики в целом. И закономерно, что наши заслуги были оценены Пре 
зидентом и правительством страны по достоинству: БГЭУ в ознаменование сво
его 75-летия в мае нынешнего года награжден Почетным государственным зна
менем.

В этом огромная заслуга наших преподавателей, ветеранов педагогичес 
кого труда. Эти люди отдали университету весь свой интеллектуальный по
тенциал, успешно преодолели все трудности прошлых десятилетий и, как 
эстафету, бережно передали свои опыт и знания в надежные руки молодого 
поколения. Они - наши ветераны -  живое воплощение университетских 
традиций, великой миссии образовательного процесса.

Дорогие наши педагоги! Ваше мнение, ваш опыт всегда будут вое 
требованы. На основе ваших достижений мы строим свое будущее, 
университет нового типа, высшую школу ХХ1 века. И строим успешно.
Именно ваше слово и ваше дело помогают поднимать наш универси
тет до уровня лучших университетов Европы.

Сегодня я хочу еще раз поблагодарить весь многотысячный кол
лектив БГЭУ за труд, верность университетским традициям, един
ство идей и целей. Благодаря вам, дорогие друзья, вуз за не
сколько последних лет сделал новый уверенный шаг вперед в 
своем развитии. Да и все мы за это время стали более уверен
ными в себе, имеем все возможности реализовать свой твор
ческий потенциал. А ведь это -  главное условие дальнейшего 
интеллектуального развития страны и нашего вуза в частно
сти.

Я благодарен студентам, магистрантам и аспирантам 
университета за серьезный подход к овладению знаниями, 
творческий порыв в научном поиске. Ваши достижения в уче
бе, искусстве и спорте говорят сами за себя. Я желаю вам, 
дорогие друзья, успешно сдать экзамены и зачеты, хорошень
ко отдохнуть и с новыми силами взяться за дела во втором 
семестре. Не забывайте, вы -  будущая элита страны, именно

Наша сила в опыте и
традициях

союз с зарубежными учеными обещает быть 
еще крепче, принесет зримый экономический 
и социальный эффект. В новом году у научной 
элиты БГЭУ есть многое для успешной рабо
ты в этом направлении -  знания, опыт, квали
фикация, поддержка руководства университе
та. Остается пожелать удачи, без которой не 
обойтись и в научном поиске.

Я поздравляю с наступающими праздни
ками весь обслуживающий персонал универ
ситета, чей ежедневный труд очень важен для 
нашего коллектива.

Самые теплые поздравления и пожела
ния в эти праздничные дни всем выпуск

никам университета. Мы о вас помним 
и всегда рады видеть вас в стенах 
БГЭУ. Не забывайте и вы об универ
ситете, давшем вам путевку в жизнь. 

Дорогие друзьяI 
Наступающий год по восточному 

календарю -  год Желтого Быка, 
очень земной знак — символ трудо
любия и усердия. А значит, успех в 
первую очередь ждет тех, кто привык 
жить в ладу со своей совестью, мно
го и упорно работать, для кого слу
жение науке, истине и нравственно
сти не пустые слова, а жизненные 
принципы. А значит это наш год, год 

университета!.
Перед нами стоят новые, очень серьезные 

задачи, и мы будем настойчиво делать шаг за 
шагом, чтобы строить вуз третьего тысячеле
тия. И есть все основания полагать, что эта 
задача нашему коллективу по плечу.

С праздником всех вас, 
дорогие друзья!

Пусть Новый год принесет вам исполне
ние самых сокровенных желаний!

Пусть никогда не покидают ваш дом до
статок и уверенность в будущем!

Пусть новый 2009 год станет для вас, для 
ваших близких годом счастья, годом твор
ческого труда и новых достижений, годом 
духовного совершенствования!

Пусть крепнет и развивается наш об
щий дом -  Беларусь, и наш Университет!

на ваши плечи ляжет в скором времени 
ответственность за судьбу Беларуси. А 
это ко многому обязывает и в учебе, и в 
научной работе, и в гражданском ста
новлении. Именно к этому вас готовят 
преподаватели на занятиях, в том числе 
и своим примером. Пусть процветает и 
дальше наша альма-матер, пусть будут 
счастливы и благополучны нынешнее и 
будущее поколения ее питомцев!

Следует также отметить, что на но
вый уровень развития вышла в этом году 
и университетская наука. Результаты 
работы наших ученых востребованы не 
только в Беларуси, но и в странах СНГ. 
Академическое сотрудничество с универ
ситетами России, Украины, Польши и 
других европейских стран нас взаимно 
обогащает и помогает уверенно дви-
г а т и р а  рпопог R  ^ п м ^ а й ш м о  rn n u i u a n i

СПАСИБО, 2008-й. 
ЗАРАВСТВУЙ, 2009-0

Сегодня наш университет -  это современный многопрофильный вуз, 
качество образования которого соответствует мировым требованиям. ОІ 
этом говорят и сами выпускники университета, и их работодатели, * 
результаты государственной аттестации. В этом большая заслуга спло
ченного и высококвалифицированного профессорско-преподавательс 
кого состава, который представляют как известные ученые, доктора р 
кандидаты наук, так и молодое, дерзающее поколение -  вчераш нт 
выпускники БГЭУ. Труд многих поколений ученых, преподавателей, 
аспирантов и студентов создал необходимую базу и академическук 
традицию, которые вывели сегодня университет на европейски* 
уровень знаний и культуры. Уходящий 2008 год также оставш  
свой осязаемый след в истории учебного заведения. Оценку про- 
житому и сделанному дают разные люди ~ от первого проректоре 
до рядового студента.

В.В.Садовский, первый проректор универ
ситета, профессор:
— Прежде всего, уходящий год запомнился тем, что наш универ

ситет в очередной раз подтвердил свой высокий статус ведущего 
экономического вуза страны. Об этом говорят итоги государствен
ной аттестации БГЭУ. Этому важному событию предшествовал г 
большая подготовительная работа, которая коснулась букваль
но всех подразделений университета. По всем параметрам - 
учебно-методическая работа, кадровый потенциал, НИР, со

вершенствование системы воспитательной и идеологичес
кой работы, укрепление материально-технической v 

спортивно-оздоровительной базы вуз вполне соответ
ствует высоким требованиям госаттестации.

Вторым, не менее важным событиям 2008 годе 
стал для нас и юбилей университета. Организаци* 

празднование знаменательной даты также потре 
бовали немало сил и средств. Радует то, что этс 
событие действительно получилось запоминающил/ 
и значимым как для преподавателей, сотрудников 

так и студентов вуза. БГЭУ получил высокую оценку своей работы и от государства, и oi 
коллег по высшей школе, и от бывших выпускников университета.

Хороший импульс для дальнейшего развития белорусской науки дал нашим ученым v 
Первый съезд ученых Беларуси (ноябрь 2007г.). Задачи, которые съезд поставил nepej 
научными работниками республики, нашли воплощение в 2008 году. Не остался в стороне 
от эпохальных решений и наш университет -  наши ученые активизировали работу по зак 
лючению и выполнению хоздоговоров, интеграции исследований с учеными ведущих наци 
ональных научных центров. Сегодня они участвуют в таких важных государственных про 
граммах фундаментальных исследований как «Экономика и общество», «История и культу 
ра», «Национальная безопасность».

В будущем году мы продолжим активно трудиться над выполнением программы раз 
вития БГЭУ на 2006-2010 годы. Повышение качества подготовки экономистов на основе 
нового поколения стандартов специальностей, оптимизация изучаемых курсов и дисцип 
лин, открытие новых востребованных специализаций позволят нам поддержать конкурен 
тоспособность вуза в далеко не лучшие времена и привлечь в университет талантливы) 
абитуриентов.

Хочется от всей души пожелать нашему многотысячному коллективу преподавате 
лей и студентов терпения и усердия, доброжелательности друг к другу, взаимопонима 
ния и крепкого здоровья! Пусть удача весь год сопутствует вам в делах и во все) 
начинаниях!

Г.В.Турбан, заведующая кафедрой международного 
бизнеса:

— Для сотрудников кафедры международного бизнеса - научная работа -  это очень важ
ная сфера деятельности. Исследования значительно обогащают учебный процесс фактами, 
примерами, самыми современными знаниями. Мы всегда помним, что основная задача 
высшего учебного заведения -  подготовка высококвалифицированных специалистов в об
ласти экономики, владеющих современными методиками анализа, способных обеспечить 
экономический рост как организациям, где они будут работать, так и в целом нашей страны.

Для кафедры в равной степени важны как фундаментальные, так и прикладные исследо
вания. В 2008 году мы работали по ряду хозяйственных договоров. При проведении иссле
дования на РУСПП «1-я Минская птицефабрика» на предприятии был создан филиал ка
федры. Сотрудничество оказалось очень плодотворным. На предприятии мы получили воз
можность подробно ознакомиться с организацией внешнеторговой деятельности, в тоже 
время разработать конкретные предложения по развитию его хозяйственной и экспортной 
деятельности. Работа осуществлялась в постоянном взаимодействии со специалистами 
экономических служб предприятия, а результаты презентовались перед коллективом. В 
данном исследовании принимали активное участие и студенты ФМЭО.

В уходящем году мы также заключили хозяйственный договор и начали проводить ис
следование по совершенно новому для нас направлению -  региональному, по заданию 
Могилевского облисполкома. Изучаем возможности развития конкурентоспособности и 
экспортных возможностей предприятий машиностроения Могилевской области.

Активно участвует кафедра и в организации научно-исследовательской работы студен
тов. Регулярно проводятся спецсеминары по актуальным вопросам международного биз
неса, на которых студенты выступают с докладами и сообщениями или обсуждают пробле
му в форме круглого стола. Под руководством преподавателей кафедры студенты высту
пают на межвузовских, республиканских и международных конференциях, участвуют в 
конкурсах научных работ, осуществляют публикации статей и тезисов докладов в сборни
ках и журналах, работают в рамках научных отрядов. При кафедре организована и действу
ет студенческая научно-исследовательская лаборатория «Наука» ФМЭО.

Новой и достаточно перспективной формой НИРС стал внутрифакультетский конкурс 
студенческих исследовательских проектов по теме «Конкурентные стратегии белорусских 
предприятий» в рамках программы МЕО Science Advanced. Конкурс получил высокую 
оценку как у участников, так и у жюри в лице преподавателей кафедры и декана факультета 
и станет ежегодным мероприятием СНИ/1 «Наука».

Всем преподавателям и студентам нашего университета в наступающем году хочу 
по ж е л а ть  новы х тво о че о ки х  vr.nexoR!
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В.А.Симхович, декан факультета менеджмента, про
фессор, доктор социологических наук:

— Уходящий 2008 год был юбилейным для нашего вуза и тем более 
почетно, что в год 75-летия БГЭУ по итогам учебной, научно-иссле- 
довательской, воспитательной и идеологической работы факультет 
менеджмента вновь был признан лучшим в университете. Это 
-  оценка общего вклада профессорско-преподавательского, учебно
вспомогательного состава и студентов: самая высокая успеваемость, 
победа преподавателей и студентов факультета в ежегодной вузов
ской спартакиаде, медали студентов за победу на международных 
научных конференциях и олимпиадах, в том числе и за рубежом, 
признание лидерства первичных организаций БРСМ и студенческих 
профсоюзов ФМ, призовые места в студенческих конкурсах и многое 
другое, чем славен наш факультет. Мне также приятно, что и мой 
личный вклад в подготовку специалистов экономического профиля 
получил высокую оценку руководства: об этом свидетельствует 
Почетная грамота Национального собрания Республики Беларусь, 
которую мне вручили на торжественном собрании, посвященном 
юбилею университета.

Уходящий год оказался знаковым и для развития научно-иссле- 
довательской темы, руководителем которой я являюсь. Тема очень 
актуальная и пока новая для нашей республики, это -  тема соци
альной ответственности бизнеса в целом и отдельных субъектов 
хозяйствования в частности. Мы попытались выяснить, как белорус
ские работодатели понимают социальную ответственность, которая 
должна определять поведение бизнеса, с одной стороны. С другой 
стороны, социально ответственная компания требует и социально 
ответственного работника, формирование качеств которого следует 
начинать в вузе. Мы часто сталкиваемся с проявлением эгоцентризма 
у студенческой молодежи, когда молодые люди строят свое поведение 
на стремлении к удовлетворению лишь собственных потребностей, 
пренебрегая интересами других членов сообщества. Для них в оп
ределенной степени характерна социальная апатия, неспособность 
или нежелание брать на себя ответственность. Преодоление этого 
негатива очень важно, так как студенты вузов в ближайшем будущем 
займут ведущие позиции в бизнесе, политике, образовании, науке и 
т.п., а качество их работы и отдачи обществу во многом будет зависеть 
от воспитательного и социального потенциала, заложенного в них в 
студенческие годы.

Какие же качества необходимо сформировать у социально ответс
твенного работника мы выясняли у белорусских студентов экономи
ческого профиля и работодателей в ходе анкетного опроса. Получены 
интересные результаты, которые подтвердили востребованность 
социально ответственного работника, и, главное, -  было определено 
предметное поле деятельности вузов Беларуси в условиях форми
рующейся новой экономики. Миссией высшего учебного заведения 
должно стать формирование личности специалиста нового типа, 
который не только профессионально, но и нравственно будет готов 
к выполнению трудовых обязанностей. Это позволит вузу повысить 
качество подготовки современных специалистов, способных, с одной 
стороны, гибко воспринимать социально-экономические изменения, 
а с другой, -  ощущать себя уверенно, реализуя свой трудовой по
тенциал.

В новом 2009 году желаю всем коллегам, сотрудникам и студентам 
БГЭУ реализовать свои желания и мечты.

Н.И.Кабушкин, декан факультета Высшая школа 
туризма:

-- Хотелось бы отметить два основных события уходящего года: в 
2008 году на факультете открыта новая специальность «Экономика 
и управление туристской индустрией». Это не только авторитетно 
(усилился бренд ФВШТ), но и большая ответственность всех сотруд
ников и ППС.

Темпус-Международный проект ФВШТ «Модернизация и внедре
ние бизнес-образовательных программ для подготовки специалистов 
в туристической индустрии Республики Беларусь» стал победителем 
(единственным в разряде национальных проектов) в конкурсе 2008 
года. Для его выполнения нам удалось создать международный 
консорциум, в состав которого кроме шести университетов Респуб
лики Беларусь вошли ведущие университеты европейских стран 
-- Германии, Италии, Чехии и Словакии. В проекте речь идет об 
усилении качественной составляющей высшего образования в ту
ризме. Он разработан на основе анализа современного состояния 
уровня подготовки кадров высшей квалификации для туристической 
индустрии в Республике Беларусь и на этой основе предполагается 
существенно повысить качество подготовки специалистов БГЭУ с 
учетом европейской образовательной модели.

С.Ю.Кричевский, декан факультета Высшая школа 
управления и бизнеса:

Ж :

Ж'IV'-  К наиболее значимым результатам уходящего года для ВШУБ я 
бы отнес мероприятия по совершенствованию организации учебного 
процесса на базе внедрения информационных технологий и исполь
зования методов дистанционного обучения. Это, на мой взгляд, очень 
перспективное направление совершенствования заочной формы 
подготовки специалистов.

В 2008 году все кафедры ВШУБ открыли собственные Интернет- 
сайты. Их важнейшей частью стали информационно-консультацион
ные модули, обеспечивающие возможность повседневной работы со 
студентами в on-line режиме.

Совместно с библиотекой БГЭУ и УМО «Интернет» нами введен 
в действие информационно-библиотечный интернет-ресурс для 
магистрантов БГЭУ заочной формы подготовки.

В наступающем году планируем продолжить эту работу, начав 
формирование мультимедийного информационно-справочного 
центра ВШУБ.

нистрация предпримет меры по устранению данных 
недостатков. Уже в ближайшие годы планируется 
замена оконных блоков, ремонт помещений общего 
пользования, а также капитальная реконструкция 
общежития №1 по ул.Бобруйской, что позволит 
обеспечить иногородних студентов дополнительными

На финише года о своей работе отчитался перед студенчеством и руководством БГЭУ профком 
первичной профсоюзной организации студентов. В докладе его председатель Михаил Барейша 
отметил очевидные успехи самой массовой общественной организации вуза (его члены -  9391 
студенты и магистранты стационара).

Во имя прав 
и интересов молодежи

Прошедший отчетный год был для профсоюзов 
хорошим подтверждением своего предназначения 
-  отстаивать права и защищать интересы учащей
ся молодежи. Действующее соглашение между 
профорганизацией и администрацией вуза огова
ривает взаимные обязательства сторон и, по сути, 
затрагивает все стороны учебы и жизни 
студентов. Разногласий по выполнению 
большинства пунктов соглашения не 
было и это, безусловно, положительно 
сказалось на основных направлениях де
ятельности профкома. Быт, учеба, отдых 
и досуг молодежи были приоритетными 
вопросами на протяжении всего периода.
Тесное взаимодействие профкома с руко
водством университета позволило создать 
в вузе оптимальные условия для обучения 
молодежи.

Плодотворно работали все комиссии про
фкома, что позволило оперативно решать 
возникающие проблемы и удовлетворять 
запросы студентов. Вот только несколько 
примеров. Социальную поддержку за от
четный период получили более тысячи нуждающихся,
1814 студентов оздоровлялись в санатории-профи- 
лактории, 99 выезжали летом на спортивно-оздо
ровительную базу «Экономист», более 200 человек 
отдохнули и поправили свое здоровье на побережье 
Черного моря, служба занятости трудоустроила 
более 400 желающих пополнить свой бюджет, около 
300 студентов в нынешнем году имели возможность 
трудиться в ССО, помогая городу и родному универ
ситету благоустраивать свои объекты, участвовать 
в проведении централизованного тестирования 
абитуриентов.

Конечно, не были забыты профсоюзами и такие 
важные для молодежи сферы жизни как культурный 
досуг и спорт, здесь также ставка делалась на массо
вость, интерес и корпоративность. Сделаны первые 
шаги студенческими профсоюзами и по междуна
родному сотрудничеству, обмену опытом работы. В 
уходящем году состоялся семинар по обмену опытом 
с активом Одесского государственного экономическо
го университета, обмен делегациями с объединенной 
профсоюзной организацией МГУ, представитель 
профкома БГЭУ участвовал в семинаре профакти
ва вузов России в п.Дивногорское Краснодарского 
края. Итогом этой непростой работы можно назвать 
и признание профкома БГЭУ лучшей профсоюзной 
организацией среди учреждений высшей школы, а 
смотр-конкурс Федерации профсоюзов Беларуси 
признал нашу профорганизацию лучшей в номинации 
«Практика социального партнерства».

О том, что значимость профсоюзов в жизни 
студенчества повышается из года в год, говорят и 
результаты работы определенных комиссий. В своем 
выступлении Алексей Непейвода, председатель ко
миссии по быту и контролю за работой предприятий 
общественного питания, рассказал, что благодаря 
анкетированию студентов по проблемам организации 
питания в вузе, удалось в тесном контакте с руко
водством торгового комплекса устранить почти все 
заявленные нарекания студентов на работу объектов 
общепита. Правда, пока остаются вопросы по режи
му работы отдельных кафе и буфетов, расширению 
мест торговли выносным товаром, но, думаем, эти 
противоречия вполне решаемы.

Есть ряд замечаний со стороны студентов и по 
вопросам быта в общежитиях: жильцы четвертого 
общежития, по словам председателя студсовета Алек
сандра Пилипчука, жалуются на холод в комнатах и 
сырость, недостаточно благоустроенные помещения 
общего пользования. Есть и другие нарекания. От
вечая на эти и другие вопросы, ректор университета 
В.Н.Шимов, заверил делегатов профконференции, 
что по мере накопления внебюджетных средств адми-

местами. В ряде вопросов, заданных руководителю 
вуза из зала, звучали и другие замечания, касающи
еся проживания в общежитиях и оплаты за обучение. 
Понятно, что материальная сторона волнует моло
дежь сегодня в первую очередь, но и потребительская 
риторика все чаще говорит сама за себя. «Вот вы 
меня обеспечьте всем необходимым, а я еще поду
маю, как мне учиться». Вместе с тем, возможностей 
для пополнения своего бюджета у студентов вуза 
имеется немало. Тот же торговый комплекс посто
янно испытывает недостаток в кухонных рабочих, 
есть вакансии дворников, другого обслуживающего 
персонала. Но... такая работа зазорна для наших 
более чем благополучных студентов. Мало кто из 
них сегодня согласиться мыть посуду, либо убирать 
аудитории. Хотя во всем мире студенчество после 
занятий подрабатывает примерно так.

Были, конечно, заданы ректору и другие вопросы, 
касающиеся учебного процесса. В частности, о том, 
почему производственная практика с этого учебного 
года будет проходить в учебные дни, а не, как прежде, 
в летние месяцы. Объясняется это тем, что в вузе про
водится эксперимент на двух факультетах -  ФЭУТ и 
УЭФ, так как ранее имели место случаи формального 
прохождения производственной практики студентами, 
был ослаблен контроль за ней со стороны препода
вателей. Волнует молодежь и качество образова
тельного процесса: иных не устраивает рейтинговая 
оценка знаний, преподавание отдельных дисциплин, 
нехватка учебников и аудиторий. Безусловно, среди 
почти 10 тысяч студентов дневной формы обучения 
единодушия быть не должно. Задают вопрос: почему 
мало встреч в вузе с известными специалистами - 
практиками, руководителями министерств. Отвечая 
на него, В.Н.Шимов, пообещал, что уже после сессии 
пройдет ряд интересных встреч с неординарными 
людьми -  руководителями ключевых структур пра
вительства страны.

Представитель Федерации профсоюзов Беларуси 
А.А.Бойко -  председатель Белорусского профсоюза 
работников образования и науки также выступил 
перед студентами, а затем наградил председателей 
профбюро факультетов благодарственными листами 
ЦК профсоюза за активную организационную работу 
по укреплению ее рядов.

В заключение конференции ее делегатами было 
одобрен проект нового соглашения между профкомом 
первичной профсоюзной организацией и админист
рацией университета на 2009-2011 годы.

А.Петрова
На снимке: рабочий президиум профсоюз

ной конференции БГЭУ.

Ивтервет-ресурс для магистрантов
Хороший подарок к Новому году сделали магистрантам БГЭУ деканат факультета ВШУБ, 

библиотека БГЭУ и УМО «Интернет». Они разработали и ввели в действие информационно-биб- 
лиотечный интернет-ресурс магистратуры БГЭУ. Ресурс направлен на обеспечение информаци
онно-справочными и учебно-методическими материалами студентов магистратуры с упором 
на заочную форму обучения.

.я*

Ресурс расположен на собственном сайте и вклю
чает три основных раздела: информационно-справоч
ный блок, содержащий необходимую нормативно-рас
порядительную документацию, регламентирующую 
работу магистратуры; учебно-методический блок, 
охватывающий учебно-методические комплексы и 
разработки по всем дисциплинам, изучаемым ма
гистрантами, Доступ к материалам этого раздела 
сайта закодирован; библиотечный блок, открывающий 
магистрантам доступ к фондам библиотеки БГЭУ, 
электронным ресурсам крупнейших библиотек и 
информационных центров страны, а также обеспе
чивающий выход на важнейшие информационные 
ресурсы интернета, экономического профиля.

Сайт содержит также ряд интересных и полезных 
контактов и отсылок. По сути, он предоставляет ма
гистрантам доступ к неисчерпаемым профильным 
информационным ресурсам интернета по принципу 
«одного окна». Его использование значительно со
кращает и упрощает процесс поиска необходимых 
источников информации в дистанционном режиме.

Информационно-библиотечный ресурс магистрату
ры расположен на сайте: www.bseu.by/magistr Пароли 
доступа к учебно-методическим материалам можно 
получить у методистов магистратуры.

К.Сергеев
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К о н к у р с

11 декабря на УЭФ состоялся финал конкурса «Бухгалтерский учет глазами начинающих». Впер
вые гостями и участниками конкурса стали студенты БАТУ в лице команды «Проводка».

Бухучет... Все может бухучет*
В конкурсе приветствия громко о себе 

заявили гости нашего университета из 
БАТУ. Но, наши команды тоже не лыком 
шиты! И вот уже во втором конкурсе, 
суть которого состояла придумать сказку 
с отражением событий на счетах бух
галтерского учета, отличилась команда 
«Супербухи» (объединенная команда 
участников предыдущего этапа «БУ глаза
ми начинающих» среди команд кафедры 
бухгалтерского учета, анализа и аудита в 
АПК и транспорте).

Организаторы конкурса не могли не 
забыть про грядущий праздник Новый 
год и устроили конкурс-сценку «Новый 
год в бухгалтерии», который на «ура» 
был воспринят залом. Больше всего 
жюри понравилось выступление коман
ды «Лавка чудес» (песня «Бухучет... Все 
может бухучет» по мотивам «Хорошо...
Все будет хорошо») в конкурсе на лучшую песню 
о бухгалтерском учете.

В итоге третье место досталось студентам груп
пы ДЭЗ, команде «Лавка чудес». «ПРОВОДКА» 
оставила за собой второе место. С небольшим 
отрывом победила команда «Супербухи». Все

победители были награждены сладкими подар
ками и благодарностями за участие в конкурсе. 
Студенты БАТУ выступили с предложением рас
ширить масштабы конкурса: не ограничиваться 
двумя вузами.

О.Вольчук, наш внешкорр.

Аэробика: море драйва и позитива
Море драйва и позитива. Дух соревнований. Стремление победить, выраженное в едином 

лорыве, называемом танцем. Не зря говорят, не верьте Богам, которые не танцуют. И пусть 
они вовсе не Боги, всё же им можно верить, они танцуют на высшем уровне.

17 декабря они собрались в актовом зале второ
го учебного корпуса, чтобы показать своё умение. 
Удивить других и удивиться самим. В очередной 
раз доказать, что движение -  это не просто жизнь, 
это гораздо больше. Они это - участники сорев
нований по классической аэробике. Собрались, 
чтобы показать всю красоту и совершенство дан
ного вида спорта, подарить тем, кто находился в 
зале, огромный заряд положительных эмоций и 
хорошего настроения. Участвовали в представ
лении 7 факультетов: ФФБД, ФМ, ФМк, ФМБК, 
ФЭУТ, УЭФ, ФП.

Наиболее ярким и зрелищным оказалось вы
ступление факультета финансов и банковского

дела. Они поразили всех яркостью, артистичнос
тью и высоким уровнем исполнения композиции, 
а также присутствием в своём составе молодого 
человека. Так. ФФБД, был признан лучшим на этих 
соревнованиях и уже второй год подряд занял 
первое место. Второе место досталось команде 
ФЭУТа, а третье -- ФМБК.

Команда мастеров аэробики ФФБД: Екатерина 
Стрельченок, Татьяна Корзенок, Наталья Акулич, 
Екатерина Новицкая, Ольга Лешкевич, Никита 
Козырев.

М.Каракуця, студентка 1 курса ФФБД

Ч т о ?  Где? К о г д а ?
12 декабря на базе ИСГО нашего университета прошли 10-е Межвузовские студенческие ин

теллектуальные игры «ЛаврУМ-2008». Традиционно эти игры проводились на базе различных 
белорусских вузов. Проходили и в нашем университете с участием факультетов ФЭУТ, ФП, 
ЬМ и ВШТ. В этом году они впервые прошли на базе Института социально-гуманитарного 
образования, созданного сравнительно недавно в БГЭУ. В прошедших играх приняли участие 
студенты 1 курса ИСГО группы специализации «экономическая социология» и первокурсники 
ФМБК. В качестве гостей были приглашены студенты БГМУ и БГПУ им. М. Танка.
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В жюри были приглашены зам.декана ФМБК 
И.И.Новосельцева, доцент кафедры экономичес
кой социологии Л.И.Подгайская, доцент кафедры 
педагогики и психологии Н.В.Цыбульская.

Перед началом игры команды представляли 
свои университеты и участников. Студенты ФМБК 
показали замечательный рекламный ролик о своем 
факультете.

Надо отметить, что в этом году собрались до
стойные противники и тот интеллектуальный бой, 
свидетелями которого мы все стали, останется 
незабываемым событием не только для студентов, 
но и для преподавателей, которые пришли поболеть 
за своих воспитанников. Содружество студентов и 
преподавателей в очередной раз проявило тради

ционные черты корпоративности: дружбу, взаимо
выручку, доброжелательность, оптимизм. Юмор 
студенческих ответов казался неиссякаемым, а 
глубина мысли отличалась бездонностью.

Между раундами звучала музыка в исполнении 
студентов ФМБК, которая привнесла нотки камер
ности и праздничности. В конце вечера студенты 
имели возможность пообщаться друг с другом за 
сладким столом.

Победители и участники были отмечены специ
альными дипломами ИСГО, фирменными календа
рями-сертификатами и сладкими подарками.

Наш внешкорр.

З а  з д о р о в ы й  о ftp аз  x j i  з н и
Общеизвестно, что наиболее уязвимой по отношению к табаку, алкоголю, наркотикам, игровой 

и компьютерной зависимости сегодня является молодежь. В целях профилактики аддиктивных 
форм поведения, повышения информированности студентов по вопросам сохранения и укрепле
ния здоровья в университете прошёл конкурс плаката «Свободные от зависимостей!», ориенти
рованный на пропаганду отказа от вредных привычек, а также на профилактику распространения 
ВИЧ-инфекции и СПИД среди студентов вуза.

Конкурс проводился в два тура. В нем приняли 
участие студенты всех факультетов университета.
Победителями стали Александра Акушевич, сту
дентка 1 курса Бобруйского филиала и Татьяна 
Борисевич, студентка 4 курса факультета права.
Они разделили 1-ое место. Второе место жюри 
присудило совместной работе студентов 2 курса 
факультета менеджмента Артёма Сусько и Дениса

Ерохина. 3 место занял плакат студентки 1 курса 
ФМБК Марины Меньшиковой. Все участники конкур
са награждены грамотами. Молодцы, ребята! Спа
сибо вам за неравнодушное отношение к жизни.

Т. Свиридович, 
УВР.

социальный педагог

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
объявляет конкурс на замещение должностей :

Доцента кафедры экономики предпринимательства и права;
Преподавателя кафедры профессионально ориентированной английской речи.
Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления. Документы при

сылать на адрес: 220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.
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И.А.Дорохова, директор студклуба БГЭУ:
-- Уходящий 2008 год для студенческого клуба был достаточно резуль

тативным, плодотворным и насыщенным. Многие творческие коллективы 
университета, выступая на различных городских, республиканских и меж
дународных конкурсах и фестивалях, добились определённых результатов. 
Так, на 2-м Международном фестивале-конкурсе «Мы вместе!», который 
проходил в городе Брянске (Россия), два творческих коллектива получили 
лауреатские звания: ансамбль танца «Жете» в номинации «Хореография» 
стал лауреатом 3-й степени; народный театр-студия моды «Авантаж» в 
номинации «Театры мод»- лауреатом 2-й степени.

Фестиваль народного творчества «Сузорье» принёс 2 коллективам новые 
титулы- лауреат 1-й степени в номинации «Вокал»- вокальный ансамбль 
«Колибри»; лауреат 2-й степени в номинации «Хореография»- ансамбль 
танца «Жете».

В уходящем году два творческих коллектива отпраздновали юбилеи: 25 лет 
женскому вокальному ансамблю преподавателей и сотрудников «Элегия» и 
35 лет народному мужскому вокальному ансамблю профессоров и доцентов 
«Красная гвоздика».

Премьерой спектакля «Девять дней из жизни Антигоны» отметил свой 
первый творческий год театр-студия «Подмостки».

Сотрудники студии современной музыки и аранжировки совместно с 
руководителями вокально-хоровых коллективов к 75 - летию университета 
подготовили 3 презентационных компакт-диска («Поют молодые таланты», 
«Едины песнею одной», «Ансамбль народной песни «Горлица»).

Творческие проекты студенческого клуба: «Студенческая весна», «Осенний 
марафон», «Виват, первокурсник!», «Осенняя пастораль», «Мисс БГЭУ»- 
приобретают массовые формы, повышается профессиональный уровень 
программ факультетов, в выступлениях художественной самодеятельности 
факультетов используются современные технологии и методы, раскрываются 
новые таланты.

Хотелось бы в уходящем году отметить и творческую работу КВН-щиков 
университета. Ребята добились значимых успехов во многих лигах Белорус
ского КВН и лигах КВН университета.

Радует своей деятельностью клуб интеллектуальных команд, который 
плодотворно работает как на постоянных тренировках, так и на играх, про
водимых в Минске и регионах Беларуси.

В 2009 году желаю всем коллегам, сотрудникам, студентам крепкого здо
ровья, любви, счастья, бодрости духа, неиссякаемой энергии и творческих 
побед!

Юрий Сацута, секретарь ПО 0 0  «БРСМ» БГЭУ:
-  Прежде всего запомнилась «Студенческая весна» 2008 года. Наверное, 

больше всех предыдущих, т.к. это была моя последняя «весна» в качестве 
студента. Мне повезло закончить БГЭУ в юбилейном 75-м году его сущест
вования. Запомнипся концерт во 2-м учебном корпусе, огромное количество 
подарков и поздравлений, пришедших в адрес нашего университета...

Затем были госэкзамены, защита диплома и выпускной... Потом -  лето, 
отпуск, море!

29 октября состоялся 40-й съезд общественного объединения БРСМ, 
на котором были озвучены проблемы, существующие в союзе молодежи, и 
намечены пути дапьнейшего развития организации на бпижайшие три года. 
Так же эта дата запомнилась празднованием 90-петия комсомола, которое, 
в общем, продлилось больше месяца с первых акций и мероприятий, пос
вященных этому событию.

Произошли перемены в руководстве организации: Первым секретарем 
Минского ГК ОО «БРСМ» была избрана Елена Ходыко. Уверен, что это из
брание пойдет на пользу организации и принесет много попезного как для 
молодежи столицы, так и студенчества.

Алексей Потапенко, студент 5 курса ФМк, создатель 
первой бизнес-игры в Беларуси:

-  В декабре принято подводить итоги, украшать новогодние елки, подписывать 
настоящие бумажные открытки и т.д. и т. п. Искусственные елки продаются сразу 
с украшениями, электронная почта по-прежнему заменяет бумажную, остается 
просто отрывочно вспоминать о произошедшем за год.

6 месяцев полезного ежедневного знакомства с маркетингом в ритейле 
и 3 месяца в маркетинговом консалтинге -  пока трудовая книжка отдыхает, 
деловые контакты и практический опыт работают.

Призовые места в двух международных бизнес-играх и организация оче
редной сессии первой бизнес-игры Беларуси в Минске. И все это результат 
работы одной сплоченной команды, каждый член которой уже по-своему 
стал близок и дорог.

Новые интересные знакомые и постаревшие на год друзья в стране 
постоянного места жительства и за ее пределами. Новые книги на полке, 
новые записи в блокноте, старые все еще не реализованные идеи, старые 
фотографии в бумажных альбомах и на электронных носителях.

За прошедший год можно было давно уже смириться и разочароваться, но 
по-прежнему хочется идти вперед, т.к. знаешь уже на опыте, что если чего-то 
очень захотеть, начать двигаться в нужном направлении и не останавливать
ся, добьешься многого. Главное при этом -  здоровье, настоящие и стоящие 
люди рядом, радость от процесса и оправдание ожиданий.

Анна Августинович, студентка 5 курса ФМ:
-  В декабре прошло последнее занятие у студентов 5 курса ФМ специализа

ции «Экономика и управление на предприятии АПК». Наш последний учебный 
день был волнующим, наполненным радостью и грустью. Учебные занятия в 
вузе закончились, предстоят курсовые, экзамены, государственный экзамен 
и защита дипломных работ. А впереди целая жизнь, которая обязательно 
устроит экзамен на надежность, верность, профессионализм. Только уже не 
будет рядом подсказки от преподавателей, их одобряющего взгляда.

Наши преподаватели кафедры экономики и управления предприятиями 
АПК М.К.Жудро, С.И.Веренич, И.В.Мирочицкая., В.С.Тонкович, А.А.Гец, 
И.П.Кашанская, Л.В.Корбут, Ж.К.Тарасевич, напутствуя нас на самостоя
тельную жизнь, напомнили, какими мы были на первом курсе и какими стали 
теперь, каких добипись успехов за эти 5 лет. Было сказано очень много теплых, 
искренних слов и пожеланий. Профессор И.В.Мирочицкая подарила нам песню 
о любви, которая не оставила равнодушными наши сердца.

За годы учебы в университете мы получили не только теоретические знания, 
но и практические умения и навыки. Мы получили в БГЭУ по-настоящему ев
ропейское образование, стали не просто профессионалами своего дела, но и 
современными культурными людьми. И мы благодарны всем преподавателям 
и администрации университета за такое образование.

ж
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Астрологи считают, что 2009-й год, Год Желтого Быка, будет намного спокой
нее предыдущего

Известно, что в восточной астрологии год, который заканчивается на нечетную цифру, счита
ется как бы младшим. И предполагается, что - 2009-й год, Год Желтого Быка будет намного 
спокойнее предыдущего, благоприятные тенденции уходящего года по
степенно продолжатся и разовьются, а негативные ослабеют.

Но хотелось бы сразу предостеречь любителей делать безоснова
тельные оптимистические прогнозы от соблазна назвать наступаю
щий год, к примеру, «Годом Золотого Тельца» или объявить его «го
дом процветания и богатства». Практически для всех наступающий 
год будет непростым. Удачным будет 2009-й год для тех, кто по роду 
своей профессиональной деятельности имеет отношение к добыче и 
переработке природных ресурсов, сельскому хозяйству, владеет зем
лей и недвижимостью. Но вместе с тем, к сожалению, мы (хоть и в 
меньшей степени, чем жители других стран) будем ощущать на себе 
влияние экономического кризиса. И к этому нужно и можно подгото
виться. Хотя и тут есть один позитивный момент: в год Желтого Быка 
все процессы - и негативные, и благоприятные, будут развиваться 
довольно медленно. Так что нам вполне хватит времени для того, 
чтобы предотвратить неприятности и как следует отметить радост
ные события.

Тем более, что в целом новый год оправдает наши надежды на 
лучшее. Особенно для тех, кто умеет экономить и работать в кол
лективе, а также способен терпеливо добиваться реализации своих планов. Известный 
российский астролог Павел Глоба говорит, что 2009 год -  очень сильный год, в фаворе 
будут женщины. Также год сулит удачу семейным людям, тем, кто укрепил родовое гнез
до. Отличные перспективы у творческих людей. А тем, кто забывает о традициях и не

гнушается интригами, предъявят счет. Наилучшая тактика в делах -  корпоративность и 
трудолюбие.

И все же нужно сказать о возможных проблемах. Самыми трудными, тяжелыми периодами 
ближайшего будущего могут стать январь и август 2009-го года, поэтому особенно расслабляться 
в рождественские каникулы и в конце лета не стоит. Именно в это время наиболее вероятны 

финансовые проблемы и трудности, связанные с природными катаклизма
ми... Однако негативное влияние планет можно преодолеть. И в первую 
очередь, для этого нужно хорошо отметить наступление 2009-го года - ведь 
недаром же говорится, «Как встретишь новый год, так его и проведешь».

Место встречи на этот раз не имеет большого значения, поскольку 
Желтый Бык почти везде чувствует себя комфортно. Так что можете уст
раивать праздник дома, на даче, отправиться в пригородный санаторий, 
в гости к друзьям и родственникам. Но постарайтесь встретить этот 
новый год в хорошей компании знакомых вам людей.

И очень важно на этот раз подобрать правильный наряд для новогодне
го торжества. Напомним, что на востоке принято встречать новый год в 
одежде тех тонов, которые соответствуют цвету небесного покровителя 
года, в данном случае - Желтого Быка. Поэтому лучше всего подобрать 
себе платье или костюм светлых тонов - желтого, золотистого, песочно
го, рледно-лимонного, светло-кофейного. Будет вполне уместен также 
наряд бледно-розового, салатового цветов и цвета морской волны. А вот 
черный, темно-коричневый, оранжевый и ярко-красный тона нежелатель
ны. Кроме того, не стоит в новогоднюю ночь наряжаться в блестящую, 
расшитую паетками и стразами одежду и обувь, а также кутаться в меха. 

Но зато вы можете надеть довольно массивную цепочку, брошку, колье, серьги, кольца и 
запонки из серебра, платины и золота (лучше - белого) и украсить себя пирсингом, татуиров
кой и эксклюзивным декоративным макияжем. В таком виде, вы, безусловно, понравитесь 
небесному хозяину 2009 года, и Желтый Бык принесет вам удачу.

Водолей
Этот год по кармическим пока

зателям можно назвать годом Во
долея. Восходящий узел вошел в 
ваш знак, открывая все возмож
ности для большого успеха во 
всех темах, где раньше вы себя 
сдерживали. Очень многое в этом 
году зависит от вас, от умения по
верить в свои силы и рассчитать 
их. Основной темой года будут 
партнерские взаимоотношения. 
Это как раз тот удачный период, 
когда, заявляя о себе, вы сможе
те завладеть сердцами и душами 
людей.

Рыбы
Этот год не из легких, но в то же 

время он очень интересен. Рыбам 
придется воочию убедиться, что не 
хлебом единым жив человек. Мно
гие ранее понятные убеждения и 
ценности придется изменить под 
давлением окружающей действи
тельности. Космос предложит 
стать более интуитивным, чувстви
тельным, верующим как в Высшие 
Силы, так и в то, что случайностей 
не бывает.

Овен
В 2009 году Овны могут вздох

нуть свободно. Пришло время, ког
да вы можете в полную силу развер
нуть свой интеллект, сообразитель
ность. Найдут практическое приме
нение ваши многочисленные увле
чения. Г од новых перспектив, обре
тения единомышленников, у многих 
произойдет настоящая коррекция 
судьбы.

Телец
Этот год - время больших свер

шений и достижения ранее постав
ленных целей. Судьба будет предла
гать прекрасные возможности карь
ерного роста. Многим откроются 
перспективы в новой профессии. С 
другой стороны, семья, дети, род
ственные обязательства навалятся 
грузом неотложных проблем. Актив
ность, независимость и неугасаю
щее желание в продвижении к на
меченным целям сделают свое.

Близнецы
Для вас 2009 год - период, когда 

можно щедро размахнуться в своих 
проектах, позволить себе хотеть и 
мечтать о многом. Только вот очень 
важно для воплощения всего этого 
в жизнь быть активным, стремитель
ным и отказаться от привычной раз
меренности, степенности и некото

рой лени. Судьба готова многим 
вознаградить, если динамика вашей 
жизни изменится.

Рак
Ракам в 2009 году дается боль

шая возможность многое в своей 
жизни изменить, трансформиро
вать. Г од предложит глубже проник
нуть в различные темы жизни, ста
райтесь активнее и настойчивее ис
кать причины происходящих собы
тий. Год потребует от вас стреми
тельного, порой неизбежного учас
тия в делах и проблемах других 
людей.

Лев
Этот год принесет много встреч с 

новыми людьми. Можно смело вклю
чаться в социальные проекты, пред
лагаемые судьбой. Очень важно ак
тивизировать свою социальную 
жизнь и без лишних сомнений актив
но и самостоятельно бороться за 
место под солнцем. Многим в этом 
году придется пройти проверки судь
бы на умение отстаивать свои пози
ции, учитывая все стороны и обсто
ятельства.

Дева
Этот год можно назвать пред

стартовым для больших грядущих

изменений. Однако следует по
мнить, что как для построения дома 
крайне важен фундамент, так и все 
происходящее в 2009 году опреде
лит вашу стабильность и готовность 
к будущим свершениям. Старай
тесь жить здесь и сейчас, целиком 
и полностью включаться в настоя
щую действительность. Это приве
дет вас к высоким результатам и 
удаче.

Весы
Главная задача 2009 года для Ве

сов - научиться жить играючи, не
смотря на события, исход которых 
не всегда будет устраивать. Многих 
ожидает всплеск творческой актив
ности, появление новых идей. Это 
время благоприятно для занятий, на 
которые раньше, возможно, не было 
ни сил, ни времени. Порадуйте себя, 
отбросьте условности и ограниче
ния, займитесь тем, к чему тянутся 
душа и тело.

Скорпион
Много внимания в 2009 году по

требует семейная тема. Скорпио
нам, чья жизнь до сего момента про
текала в гордом одиночестве, необ
ходимо очень серьезно задуматься 
о создании семьи. Вряд ли удастся

получить семейное счастье легко, 
на блюдечке с голубой каемочке'' 
Судьба потребует от вас йнйці; 
тивности, самостоятельности, ре
шительности.

Стрелец
Этот год готовит Стрельцу до

роги, но они ведут не только в дру
гие города и страны, но и к новым 
знаниям, новым перспективам, но
вым горизонтам возможностей. 
Для того чтобы год был успешным, 
крайне важно довольствоваться 
ранее наработанным потенциалом. 
Чрезмерная же активность в при
обретении новых знаний, друзей, 
партнеров может в будущем при
вести к застою и в худшем случае 
к краху.

Козерог
Для Козерогов 2009 год создаст 

много ситуаций, которые потребу
ют активности, самостоятельнос
ти и независимости. Тем, чья жизнь 
зависит от окружающих, кто живет 
проблемами других людей, Космос 
может предоставить различного 
рода трансформирующие собыг 
для прогресса и развития личне 
ти, раскрытия новых возможнос
тей.

Новый год -  любимый празд 
ник нашего детства. В юные 
годы мы ждем его с тем же 
нетерпением, как и дни рождения. 

Как же, ведь эти праздники сим
волизируются подарками, пусть и 
недорогими, но очень милыми и 
желанными для маленького серд
ца. Дарят -  значит любят. С года
ми, отчетливо понимаем, Дед Мо
роз и Снегурочка, это всего лишь 
символы зимнего праздника. Но, 
по-прежнему ждем чуда, исполне
ния желания в эту волшебную ночь.

«В лесу родилась ёлочка»... Пе
сенка, любимая нами с детства, 
написанная в 1903 году скромным 
библиотекарем и учительницей 
Раисой Адамовной Кудашёвой, 
положенная на музыку учёным-аг- 
рономом Леонидом Карловичем 
Бекманом, начиналась такими 
словами:
«Гнутся ветви мохнатые 
Вниз к головкам детей; 
Блещут бусы богатые 
Переливом огней...»

Именно елка символизируется 
сегодня у нас с Новым годом. Ка
ков бы ни был достаток в семье, а 
елка на праздник должна быть в 
доме обязательно. Одни покупа
ют искусственные ели, сосенки, 
другие непременно в стиле хай- 
тек, третьи неизменно вносят в дом 
под Новый год колючую красавицу 
из леса. Запах хвои, зелени и мо-

роза также помнятся нам с 
детства. А еще запах ман
дарин, конфеты в золотис
той обертке, орехи, которы
ми также непременно укра
шали елку, зажигали на ней 
свечи и готовили празднич
ный стол. Сегодня все по 
другому. Даже мода появи
лась встречать Новый год в 
ресторане. А что? Очень 
удобно и готовить не надо, 
и гостей развлекать тоже.
Одним словом, о времена,
о нравы... Но вернемся к 
елке. Куда же без нее в та
кой праздник.

Кому-то по вкусу ёлочка в стиле 
«Леди», когда на деревце навеши
ваются однотонные шары - напри
мер, только серебристо-белые или 
только лиловые. Плюс ещё «дождик» 
такого же цвета.

Кому-то нравится ёлка в стиле 
«Жар-птицы» - как можно больше 
красного, жёлтого, оранжевого, 
ленты янтарно-солнечных оттен
ков, море ярких гирлянд из лампо
чек.

На ёлочку «Крестьянку» вешают 
практически всё -  старинные ве

щицы, орехи, завёрнутые в фольгу, 
конфеты, фрукты, лапти...

Мне больше всего нравится но
вогодняя ель «Сударыня». Это ког
да с верхней полки кладовой или 
шкафа достаётся большая коробка, 
чем-то неуловимо похожая на ла
рец... С замиранием сердца подни
мается крышка, и достаётся первая 
игрушка... Например, колокольчик...

И тут же подступают воспомина
ния. Мне было пять лет. Дедушка, 
высокий, красивый, в пальто с кара
кулевым воротником и в такой же 
шапке, вошёл с мороза. На его во

ротнике серебрились сне
жинки... Он присел на кор
точки и раскрыл передо мной 
ладонь. Казалось, что сереб
ряный колокольчик, несмот
ря на то, что выдут из стек
ла, способен издавать пере
ливчатые звуки... Как давно 
это было. А на этой дудочке 
играла Фея... По крайней 
мере именно в этом уверя
ла меня подарившая её ба
бушка. По ночам, просыпа
ясь, я прислушивалась к ти
шине, и мне казалось, что я 
действительно слышу ска

зочную мелодию. А, вот эту пику мне 
вручил другой мой дед -  бравый, ни
когда не унывающий полковник. Эту 
раскосую снегурочку, больше похо
жую на якутку, подарила мне смеш
ливая тётя, которая тогда сама была 
почти ребёнком...
А этот яркий початок кукурузы мне с 
улыбкой вручил отец, обронив, что 
по кукурузе мы Америку обогнали. 
Эти длинные сверкающие бусы 
мама принесла в прозрачной короб
ке, перевязанной розовой ленточкой. 
А потом мы с ней вместе долго ду
мали, какие именно ветки ими об

вить. Сама же ёлка, точно судары
ня, гляделась в трюмо напротив, 
качала ветками, как бы сомнева
ясь... Женщина есть женщина, пос
ле нескольких примерок бусы были 
водворены на ёлку и восхититель
но на ней смотрелись.

Теперь украшение ёлочки в сти
ле «Сударыня» становится для 
меня не только вечером подготов
ки к празднику, но и вечером вос
поминаний, мысленного общения 
с дорогими людьми, многих из ко
торых уже нет рядом... И если при 
этом возникает грусть, то она очень 
светлая и прозрачная.

Так что мой вам совет, продли
те детство, покупайте к празднику 
живые елки. Недавно прочитала 
где-то, что утилизация и производ
ство искусственных елок наносит 
вред природе больший, чем еже
годная вырубка елей к праздни
кам. А еще можно купить ель в гор
шке и растит ее из года в год. 
Весной ёлку высадить во дворе 
или на даче. Такое дерево будет 
расти лет 250, радуя не только 
ваших внуков, но и правнуков. 
Они тоже могут получить свой ве
чер воспоминаний и нарядить 
«Сударыню».

Конечно, ёлка в горшочке обой
дётся дороже срубленной ели или 
сосны, но за 300 лет радости мож
но и заплатить.

Н.Антонова.

<ЭКАНАМ1СТ> РЭДАКТАР -  А.Ц.Кучко
Аўтары апублікаваных матэрыялаў 
нясуць адказнасць за падбор і дак- 
ладнасць фактаў. Іх меркаванні не- 
абавязкова адлюстроўваюць пункт 
гледжання рэдакцыі. Матэрыялы 
друкуюцца на мове арыгінала.
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